

## Visita de despedida a presidente de la Suprema: Cheyre valora que en materia de DD.HH. no haya impunidad

Comandante en jefe dice que espera "un debido proceso" a los involucrados y respeto a su "dignidad".

CINTHYA CARVAJAL A.

A días de dejar su cargo el próximo 9 de marzo, el comandante en jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, afirmó que valora "que Chile entero sepa que aquí no hay impunidad y que hay plena contribución a los tribunales", pese al "costo y dolor" que significan las violaciones a los derechos humanos cometidas en el gobierno militar.

El jefe castrense visitó ayer al presidente de la Corte Suprema, Enrique Tapia, por cerca de veinte minutos, como parte de la ronda de despedidas oficiales con representantes de los tres poderes del Estado.

A su salida, fue consultado acerca de su rol en materia de derechos humanos y si consideraba que durante su gestión se había prestado mayor colaboración en este tema. "Creo que hay un antes y un después con la gran decisión de mi antecesor (Ricardo Izurieta) de participar en la Mesa de Diálogo, que lógicamente me tocan sus efectos a mí", señaló.

El general también recaló que esperaba que en estas causas por violaciones a los derechos humanos hubiera "un debido proceso" tanto para las víctimas como para los involucrados. "Creo que lo único que falta es

que los asuntos terminen sin impunidad, sin peticiones especiales de clemencia. Y estoy seguro que todo lo que anhela todo militar, toda víctima, es entrar aquí, a los tribunales, que es donde debemos dirimir este tema (...) y esperar el debido proceso, la aplicación objetiva de la ley y el respeto a la dignidad de la persona humana". dijo.

### Reacciones

El ministro de Defensa, Jaime Ravinet, valoró las declaraciones de Cheyre. "Creo que esas son nuestras Fuerzas Armadas, es un Ejército inserto en la Constitución y en las leyes. Esto es la normalidad democrática", dijo escuetamente el secretario de Estado respecto de las afirmaciones del jefe castrense.

En ese mismo sentido, el comandante en jefe de la Armada, almirante Rodolfo Codina, comparte las palabras de Cheyre, pues en su institución "no hay impunidad", porque se ha entregado toda la información que ha pedido la justicia. "Estamos en una situación de absoluta normalidad, donde se cumplen las leyes y todo lo que está entregado al Poder Judicial, ellos tienen que manejarlo y nosotros no podemos entrar a comentarlo".